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Arranca instalación de ensambladora de
vehículos eléctricos en Durango



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO.

Este lunes, el gobernador Esteban
Villegas Villarreal, junto con Simon
Zhao, presidente del grupo Solarever,
anunciaron la instalación de la
ensambladora de autos eléctricos, con
lo que hoy se enmarca una nueva era
de desarrollo para la entidad.

Con una inversión de seis mil 800
millones de pesos y la generación de
mil empleos para los duranguenses, el
consorcio chino Solarever, encargado
de ensamblar vehículos eléctricos, se
instalará en el Centro Logístico
Industrial de Durango (CLID) con su
empresa filial SEV. 

“Así fuimos formados, para enfrentar
la adversidad, ahora con el talento que
todos tenemos, ponemos nuestro
granito de arena, México es un país
que da para mucho, se refleja esa
energía de mucha gente que se levanta
temprano y se acuestan tarde; así
como millones de mexicanos ya
estamos rompiendo esa barrera, de
creerlo y hacer la parte que nos toca”,
dijo Villegas Villarreal durante su

anuncio donde fueron presentados las
unidades eléctricas que se
ensamblarán en Durango.

Asimismo, hizo hincapié sobre las
grandes cosas para la entidad, esta es
la primera de muchas del 2024, es una
nueva era para un Durango distinto,
donde todos haremos la parte que nos
corresponde, ahora está es la
generación de duranguenses que
pudieron sacar adelante al estado,
“larga vida y que hoy inicie nueva
etapa, con China, el año del Dragón,
que además simboliza que ahora
somos socios estratégicos", indicó el
gobernador. 

Simon Zhao, presidente del Grupo
Solarever, resaltó que Durango es un
pase para la innovación a la tecnología
internacional y que con la visión del
gran equipo que tiene la entidad, es un
día histórico, ya que al anunciar la
nueva inversión para el estado, será
más competitivo porque México
cuenta con mucho talento, “para SEV
es un día importante, se tiene una
misión, cambiar la energía tradicional
y trabajar con energía limpia, noble,
digital e inteligente”. 

Juan Manuel Cerdeira, director
general de SEV México, expuso que la
visión es de energía, de un país que no
busca recurrir a combustibles fósiles,
“por primera vez lo estamos haciendo
formal y capitalizando este sueño, y
que mejor socio que Durango para
llevar el proyecto a cabo”.

Esto es un hito para el estado de
Durango y esperemos celebrar
próximamente nuevas inversiones,
hemos trabajado y seguiremos
haciéndolo, dijo el titular de Impulso
Económico del Gobierno de México,
Luis Rodrigo Morales, quien se sumó el
alcalde capitalino, Toño Ochoa de
celebrar el  compromiso  de Esteban
para impulsar el desarrollo de la gran
familia duranguense.

Finalmente, sellaron este gran
acontecimiento con la colocación de la
primera piedra  de la empresa SEV en
el Centro Logístico Industrial (CLID),
esto posterior al depósito del juego de
llaves de los vehículos que ensambla la
compañía, dentro del Cofre 2024, en el
cual se irán depositando los símbolos
que representen las buenas noticias de
este Gobierno para Durango.
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Arranca instalación de ensambladora
de vehículos eléctricos en Durango



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Trabajadores universitarios
amanecieron este lunes de brazos
caídos debido a la falta del pago de su
quincena que debió haber llegado el
pasado viernes, ante ello, el líder del
SPAUJED, Érick Hernández Cosaín se
solidarizó con el sindicato hermano y
se levantaron de la mesa de
negociación del contrato colectivo de
trabajo que daría inicio este mismo
lunes a partir de las 12:00 horas.

"Como una medida de solidaridad y
respaldo, integrantes del SPAUJED
abandonamos las pláticas de
negociación contractual en tanto no se
realice el pago de la actual quincena al
personal administrativo de nuestra
universidad, representado por
STEUJED", recalcó Hernández Cosaín.

En este momento prácticamente
todos los trabajadores sindicalizados
de la universidad Juárez se encuentran
con suspensión de labores hasta que
se regularicen los pagos.

Se sabe además que este recurso es
de procedencia federal y que tiene un
retraso, siendo el motivo de la falta de
pago de la quincena en forma regular.
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Trabajadores de la UJED,
de brazos caídos



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

En la presente temporada invernal se
han registrado 230 mil consultas por
problemas respiratorios, esto es un
cinco por ciento más que en tiempos
regulares, informó la secretaria de
Salud, Irasema Kondo Padilla quien
indicó que Durango no está en las
condiciones de otros estados por
aumentos de casos de covid o
influenza.

Manifestó que a diferencia de otras
entidades que pudieran tener un
problema en casos de repunte de
Covid-19, Durango tiene números que
no reflejan un incremento en la
incidencia de covid o de influenza.

Informó que no tienen personas
hospitalizadas por Vovid-19 pero han

tenido alrededor de 14 con sospecha,
en cuanto a menores de edad expuso
que se tiene conocimiento de que hubo
20 personas internadas por
enfermedades respiratorias en el
Hospital Materno Infantil.

En el caso de las edades, dijo que de
los 230 mil casos de enfermedades
respiratorias o consultas por estos
males se tiene ubicado que un ocho
por ciento son personas adultas
mayores, el resto son de todos los
rangos de edad.

Indicó que si hubiera un repunte de
covid o de influenza en el estado de
Durango, se daría a conocer de manera
inmediata, así como se tomarían
algunas decisiones como las medidas
higiénicas que se podrían indicar a la
sociedad; es decir, uso de cubrebocas,
lavado de manos, entre otras.
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Presupuesto Participativo 2024
impactará en diversos sectores

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

En un evento celebrado por el alcalde
Toño Ochoa en la unidad “Galindo
Higuera”, familias, deportistas y
representantes de diversos sectores
celebraron el gran impulso al deporte
y al talento local que se dará con las
obras propuestas en el Presupuesto

Participativo este 2024. 
El árbitro profesional Marco “el gato”

Ortiz, destacó que como deportista de
alto rendimiento le emociona que la
mayoría de las propuestas son
unidades deportivas, porque “yo me
formé en estos espacios” apuntó.

Alejandro Blanco, administrador de
la unidad y especialista en
comunicación deportiva, dijo que este
gobierno escucha las necesidades

ciudadanas, porque “con 70 millones
de pesos los mismos duranguenses
decidirán en qué se invierten”, por
ejemplo, en las luminarias de la
Galindo Higuera.

Ambos coincidieron en la relevancia
del Presupuesto Participativo de Toño
Ochoa, ya que la gente contará con
mejores espacios, además, con el juego
“100 duranguenses dijeron” se
motivan más.



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de Canacintra, Eduardo
Rodríguez Gálvez anunció el término
de su periodo al frente de este
organismo, además indicó que ya
lanzó la convocatoria y hay dos
planillas inscritas.

Manifestó que tal y como lo marca el
reglamento interno de este organismo
industrial, la convocatoria se lanzó en
tiempo y forma, y si tiene previsto que
la elección sea el próximo 23 de enero.

Indicó que en este momento dos
planillas se registraron, una de ellas la
encabeza la mujer industrial Johanna
Soto Quintero quien ha estado al frente
de Canacintra y la otra planilla, la
preside Alberto Guerrero Carranco que
ha sido socio Canacintra por años.

Dijo que la dirigencia se mantendrá
al margen en la espera de que ellos
puedan desarrollar campañas con

transparencia el que al final de la
elección cuando haya un solo ganador
se ponga en primer término la unidad
y la cohesión del sector, que no se

pierda de vista que lo que se tiene que
hacer al frente de un organismo
empresarial, es trabajar por las
empresas que están dentro del mismo.
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Canacintra lanza convocatoria para nueva
presidencia y hay dos candidatos 
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Enero es el mes más frío del
año “y todavía nos falta”

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El mes de enero, es el mes más frío
del año señaló el director de la
Coordinación Estatal de Protección
Civil en el Estado, Arturo Galindo
Cabada, quien indicó que si bien, hay
mejoría en las temperaturas, la verdad
es que todavía falta prácticamente la
mitad por transcurrir, aún se van a
sentir más frentes fríos.

Explicó que en total son 56 frentes
fríos los que se tienen previstos para
esta temporada, dijo y agregó que no
se esperan lluvias para los próximos
días, pero sí temperaturas bajas sobre
todo en la zona serrana del estado, te
podrían oscilar entre los cuatro o cinco

grados centígrados y por las tardes
una recuperación te superaría los 24,
25 grados Celsius.

"Durante los próximos días no
tenemos posibilidades de lluvias en las
partes altas de la Sierra, por supuesto
seguimos registrando temperaturas de
-5, -7 grados centígrados parte de la
temporada invernal; sabemos que el
mes de enero es el mes más frío y
bueno pues todavía nos queda una
cantidad importante".

Más allá de las condiciones del clima
el coordinador Estatal de Protección
Civil pidió a la población en general
mantener precauciones por
enfermedades respiratorias, también
por el uso de calentones y anafres.

Recordó que desafortunadamente en

el pasado han sucedido hechos
provocados por el uso inadecuado de
calentones anafres braceros, que le
han costado la vida a varias personas
por intoxicación o por incendio.

Manifestó que en este momento la
instalación del Consejo Estatal de
Protección Civil continúa en
coordinación con los municipios,
"debemos tener una coordinación muy
eficiente con los ayuntamientos
nocturnos para la identificación de las
personas en condiciones de calle y
también desde luego en las
comunidades más altas en donde se
está atendiendo también con la
entrega de algunos apoyos invernales
como lo hicimos recientemente",
concluyó.
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Se capacita y equipa a la policía municipal
DURANGO, DGO.

Cada vez nuestra casa goza de más
tranquilidad y paz gracias al trabajo de
las mujeres y hombres policías que
cuidan a la gran familia duranguense,
destacó el alcalde Toño Ochoa ante los
agentes de la Dirección Municipal de
Seguridad Pública (DMSP) asignados al

Centro Histórico.
En la plaza de Armas, reiteró su

compromiso con la profesionalización
que incluye más equipamiento y
capacitación, con la primera etapa del
Instituto de Formación Policiaca con
alta tecnología, el Centro de Comando
(C2) y más uniformes.

En este inicio de semana, se reunió
con el personal de Vialidad y

Preventiva de la corporación a quienes
expresó su reconocimiento por la labor
diaria que llevan a cabo y que
mantiene a Durango como una de las
ciudades más tranquilas de México. 

La meta es seguir respondiendo a la
confianza de la gente, y sobre todo,
continuar apoyando a las y los policías,
cuyas condiciones laborales se han
dignificado.



*Se trata de un retraso de
recursos federales

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango (UJED), Rubén Solís
Ríos descartó que existan problemas
para el pago de la quincena, por el
contrario dijo que se trata de un
retraso de recursos del orden federal y

se va a solucionar este lunes o el
próximo martes.

Entrevistado al respecto, el regente
universitario consideró que de alguna
forma es justo el movimiento de los
universitarios ante la falta de su
quincena, sin embargo, precisó que se
trata de un retraso de un recurso que
debió haber llegado a tiempo para que
el pago de la primera quincena del mes
de enero del año en curso, se
depositara el pasado viernes para los
trabajadores que son parte del
STEUJED.

No obstante, una demora por parte
de quien debe depositar a la
Universidad Juárez y no se pudo hacer
la emisión de pagos en tiempo.

Es una situación que se espera no
dure mucho y se resuelva el mismo
lunes o a más tardar el martes.

Anotó que para ello, tuvieron que
hacer una solicitud al gobierno del
estado para que los ayude con un
préstamo o un anticipo de lo que les
toca a la UJED, en tanto llega este
recurso y se hace frente al pago de la
primera quincena del año.
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Rector descarta problemas financieros
para el pago de quincenas

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de Gobierno,

Héctor Vela Valenzuela consideró que
no existen focos rojos para el tema
electoral hasta ahora, sin embargo,
también reconoció que la seguridad es
muy volátil.

Esto lo señaló luego de que a nivel

nacional un medio público las zonas
donde se consideran peligrosas para el
desarrollo de la elección de este año y
donde se encuentra la zona de
Zacatecas límites con Durango.

Sin embargo, el secretario general de
Gobierno descartó que haya riesgos en
este sentido, incluso negó que la
cercanía con Zacatecas represente un

riesgo en la próxima elección.
Puntualizó que Durango sigue en los

cinco mejores estados en cuanto a la
seguridad, y aunque la seguridad es
volátil en este momento no hay nada
que indique riesgos, además dijo que
están en constante trabajo e incluso en
reuniones que se han desarrollado con
los Estados cercanos como Zacatecas.

La seguridad es volátil, pero hoy, no
hay focos rojos para la elección 
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A 100 días de guerra, van 24 mil
100 muertos contados en Gaza

Por Gonzalo Martínez 

Tras pasar 101 días de guerra con las
tropas de Israel, los muertos en la
Franja de Gaza se contabilizan en 24
mil 100, no obstante, los heridos
llegan a 60 mil 834, así lo informó este
lunes el Ministerio de Sanidad gazatí,
controlado por Hamás.

A través de un comunicado el
Ministerio dio a conocer que, “la
ocupación israelí cometió 12 masacres
contra familias en la Franja de Gaza,
cobrándose 132 mártires y 252 heridos
durante las últimas 24 horas”.

Los ataques aéreos se han producido
tanto en el norte como en el centro y

sur del enclave, según fuentes médicas
y del gobierno local.

Al menos 32 personas fallecieron en
el norte de la Franja tras el bombardeo
por aviones de combate israelíes de
dos viviendas, localizadas en los
barrios de Al-Sabra y de Al-Zaytoun, en
la ciudad de Gaza, informó este lunes
el gobierno gazatí.

Otros 33 palestinos, entre ellos niños
y mujeres, perdieron la vida en ataques
en el área sureña de Jan Yunis, así
como en los campamentos de Bureij y
Al-Maghazi, en la zona central del
enclave, confirmaron fuentes médicas
a la agencia oficial palestina Wafa.

En el campamento de Al-Maghazi,
los bombardeos se produjeron cerca de

una escuela secundaria de niñas donde
se refugian “un gran número de
personas desplazadas”, informaron a
la agencia EFE fuentes palestinas.

Asimismo, se produjeron nuevos
ataques en la ciudad de Deir al-Balah,
en el centro de la Franja, y redadas en
la ciudad sureña de Rafah, donde se
aglomeran 1.4 millones de personas,
muchas de ellas desplazadas.

Por cuarto día consecutivo, las
comunicaciones y los servicios de
Internet permanecen cortados, en
parte por la falta de combustible y la
destrucción de más de un 80 por
ciento de la infraestructura en la
Franja.

Con información de Índice Político 



Por Martha Casas 
DURANGO,  DGO.
La situación de sequía obliga a los

productores a deshacerse de hasta el
35 por ciento de su ganado, informó
Rogelio Soto, presidente de la Unión
Ganadera Regional de Durango.

Además, indicó que el año 2023
cerró con una muerte de ganado de 25
mil 500 cabezas aproximadamente, a
causa de la sequía.

El líder ganadero manifestó que
después de la sequía las condiciones
para la ganadería han sido muy
complicadas y es una necesidad
imperante adelgazar el hato ganadero,
desafortunadamente no es poco, pero
es la única alternativa para continuar
y salvar una parte del ganado.

Se tiene calculado que se debe
vender el 35 por ciento del hato
ganadero para salir adelante en una
situación complicada, que se espera
mayormente difícil para este 2024

sobre todo en los primeros meses.
En este momento se tienen alrededor

de 900 mil cabezas de ganado que
conforman el hato ganadero, de esas
habría que vender de 280 mil a 300 mil
cabezas.

Indicó que en este aspecto los precios
y las circunstancias solamente las
entienden los productores y "los
precios no los pone un político no los
pone un discurso no los pone un líder
ganadero, sino la oferta y la demanda".

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de Canacintra, Eduardo
Rodríguez Gálvez calificó de muy
positiva la instalación de la empresa
china SEV en Durango, destacó que
hay cuando menos 17 empresas listas
para ser proveedores de nueva
empresa en coordinación con Sedeco.

No obstante, el 85 por ciento de los
industriales levantan la mano para
buscar proveeduría.

La llegada de esta empresa implica
reactivación económica para sectores
como industria y servicios. 

Te amo me les prestó que el 85 por
ciento de las empresas que están
afiliadas a Canacintra tienen la
posibilidad de ser proveedoras y ya
levantaron la mano.

No obstante, algunas de ellas y ya
tienen avances en certificaciones y
algunos trámites que se han hecho de

la mano con la Secretaría de Desarrollo
Económico del Estado, en ese caso se
tienen ubicadas alrededor de 17 que
han avanzado de manera importante.

Por otro lado, líderes empresariales
coincidieron en que la llegada de la
empresa SEV, es un gran vaso para el
estado que significa una sola inversión
signo creación de empleos y
oportunidad de proveeduría para las

empresas locales.
Así lo señalaron líderes del Consejo

Coordinador Empresarial, la presidenta
Magdalena Gaucín, el secretario
Mauricio Holguín y el presidente de
Canacintra, Eduardo Rodríguez Gálvez,
entre otros.

Reconocieron el esfuerzo del
mandatario y le pidieron continuar
con este tipo de resultados.
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17 empresas listas para ser proveedores
de nueva empresa China

Productores tendrán que deshacerse del 35
% de su ganado
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2024 será un año de retos y prevención
en Contraloría del estado

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La titular de la Secretaría de la
Contraloría del estado, Tania Julieta
Hernández Maldonado, informó que
2024 será el año de la prevención y
estará lleno de retos y sobre todo se
cuidará que funcionarios y servidores
públicos cumplan con sus deberes.

"2024 será un buen reto porque lo
tenemos que llamar el año de la

prevención en la Secretaría de
Contraloría y ¿a qué nos referimos?, ya
vimos cómo estaba, ya vimos nuestros
puntos débiles y es enfocar que todos
nuestros órganos internos de control
que estén dentro de nuestras
dependencias, de acuerdo por
supuesto a las indicaciones que nos dé
el señor gobernador y que nosotros
mismos nos hagamos esas pruebas de
ácido, por si algún funcionario o
servidor público no está haciendo lo

que le toca, actuemos en el momento
y no nos esperarnos hasta llegar a una
observación grave por parte de la
federación o ya sea de  otras
Instancias", expresó.

Informó que el recurso que llegue
estará bien ejercido y que hubo
algunas actas administrativas sobre
algunos procedimientos nada
relevantes y que se enfocaron más en
al tema de la integración de
expedientes.
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Gobierno estatal y municipal trabajan
por una sola visión: alcalde

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

Este lunes, el presidente municipal
Toño Ochoa destacó la labor y el
compromiso que tiene el gobernador
Esteban Villegas con Durango y en ese
tenor, expresó que, tanto el gobierno
municipal como el gobierno estatal
trabajan en una sola visión.

"Un año de grandes retos y
decisiones, pero sobre todo un
gobierno unido que trabaja en una
sola visión donde tenemos un estado
seguro y armonía en todos los niveles
de gobierno, pero sobre todo un
gobierno decidido que es la
encomienda que nos hace el
gobernador", precisó el alcalde al dar
las palabras de bienvenida durante el

anuncio de inversión e instalación
2024, el año de las grandes
inversiones.

También durante su intervención, el
alcalde capitalino enfatizó la grandeza
de nuestro estado no solo por su
historia sino por esa grandeza de las y
los duranguenses que día a día dan el
200 por ciento para tener una ciudad
y un estado más próspero.
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Continúan los descuentos “Ven, Ahorra”
DURANGO, DGO.

Porque un duranguense nunca deja
solo a otro duranguense, los paisanos
que vivan en Estados Unidos o en
cualquier otro país, podrán acceder a
los descuentos en predial de la
campaña “Ven, Ahorra”, afirmó el
presidente municipal Toño Ochoa,
gracias al pago en línea. 

Desde donde se encuentren pueden
hacer su trámite para que sus
propiedades estén al corriente en la
p á g i n a
www.pagos.municipiosdurango.gob.
mx, y obtener los beneficios de 15, 10
y cinco por ciento de descuento en
enero, febrero y marzo,
respectivamente.

Es ágil y sencillo, sólo se requiere la
clave catastral, ingresar a la página y

registrarse para formar parte de la
campaña “Ven, Ahorra”,
implementada en apoyo al bolsillo de
la gran familia duranguense. 

Nacho Orrante, director municipal de
Administración y Finanzas, recordó
que, para una mayor agilidad, además
del pago en línea se han
implementado 19 módulos que cubren
la demanda en las diferentes zonas de
la ciudad.
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Cartas de pasante a la
generación 93 de la FAOD

DURANGO, DGO.

En una ceremonia solemne se llevó a
cabo la entrega de cartas a la
generación 93 de cirujanos dentistas
en la Facultad de Odontología de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, quienes acompañados por
familiares y amigos recibieron sus
cartas de pasante en un emotivo acto
en el Auditorio Universitario.

Ahí el director institucional de
Posgrado e Investigación, Jaime
Fernández Escárzaga, en
representación del rector Rubén Solís
Ríos remarcó la importancia del logro
y alentó a los egresados a ser agentes
de cambio en la sociedad,
promoviendo la salud bucal y
enfrentando los desafíos comunitarios
con empatía y dedicación.

El jefe de posgrado de la FAOD, Óscar
Eduardo Almeda Ojeda, en
representación del director Gamaliel
Ortiz Sarabia felicitó a los graduados y
a sus familiares por este logro. Destacó
la responsabilidad social y profesional
que ahora asumen como profesionales
de la Odontología y como egresados de
la UJED.

Dulce Ricartti Ramírez, en
representación de la generación 93 de
Cirujanos Dentistas de la FAOD, ofreció
un mensaje en el que resaltó el trabajo,
la perseverancia y el sacrificio que
conlleva llegar a este momento
culminante en la carrera universitaria.
Expresó su agradecimiento a los
padres y madres por su apoyo y dedicó
unas palabras de felicitación y
agradecimiento a todos los presentes
por “el gran viaje académico”

compartido.
El presídium contó también con la

presencia de la directora de Enseñanza
del Gobierno del Estado, Elizabeth
Salinas López, en representación del
gobernador Esteban Alejandro Villegas
Villarreal y la secretaria de Salud,
Irasema Kondo Padilla. 

Además, el teniente coronel Julio
César Miranda Vázquez, en
representación del comandante de la
Décima Zona Militar, Manuel Alejandro
Velasco Villanueva; el director de Salud
Pública Municipal, Juan Esteban
Aguilar, en nombre del presidente
municipal José Antonio Ochoa; el
vicepresidente de la FEUD, Antonio
Valdez Macías, por el dirigente Isaac
Cisneros; y el presidente de la sociedad
de alumnos de la FAOD, Roberto
Adrián Vega Rivera.



MARTES 16 DE ENERO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 15

UJED, lista para aportar
profesionistas de calidad

DURANGO, DGO.

El rector de la Universidad Juárez del
Estado de Durango, Rubén Solís Ríos,
participó en el acto donde el
gobernador del estado, Esteban
Villegas Villarreal, anunció la
instalación de la ensambladora de
autos eléctricos SEV por parte del
Grupo Solarever. Ahí, Simon Zhao,
presidente del grupo de origen chino,
enfatizó la importancia de abrir
espacios de colaboración en ámbitos
como la educación, la investigación y
la docencia, además del empresarial.

Fue durante su intervención que el
gobernador Villegas Villarreal destacó
la presencia en el evento de los
dirigentes de las universidades más

prestigiosas de Durango, entre ellos el
rector de la UJED, así como de
empresarios de toda la entidad, pues
resaltó la intención de establecer
vínculos duraderos con China que
abran oportunidades para que
duranguenses se capaciten en ese país
y que también vengan expertos del
país asiático a brindar capacitaciones
acá.

En este contexto, la Universidad
Juárez del Estado de Durango reafirmó
su compromiso con la formación de
calidad y la apertura a convenios
nacionales e internacionales que
abonen a la adquisición de
conocimientos y experiencias por
parte de los universitarios. Recordó
que la máxima casa de estudios facilita
a sus docentes y estudiantes la

posibilidad de ampliar su preparación
a través de programas de movilidad,
así como de que los egresados
incrementen sus posibilidades
laborales mediante las acreditaciones
internacionales para los programas de
diversas unidades académicas de la
UJED.

El gobernador Esteban Villegas
anunció que para el año 2025 la
empresa estará en proceso de
selección de su plantilla laboral, por lo
que las universidades del estado
podrán presentar sus mejores perfiles
para formar parte de este proyecto de
inversión que supera los seis millones
y medio de pesos y que beneficiará a
los duranguenses con más de mil
empleos bien remunerados en
distintas áreas.
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con el objetivo de brindar

orientación legal gratuita en temas de
Derecho Familiar, Mercantil, Civil y
Penal, el Ayuntamiento de Gómez
Palacio en coordinación con el
gobierno del Estado de Durango, el
Poder Judicial del Estado de Durango,
la Dirección General de Registro Civil,
la Procuraduría de Protección de
Niñas, Niños y Adolescentes y el
Consejo Estatal Ciudadano llevarán a
cabo este sábado 20 de enero de 9:30
a 13:00 horas una jornada de asesoría
en las instalaciones del Conalep.

Vicente Reyes Solís, secretario del
Ayuntamiento, señaló que se
brindarán asesorías en materia de
derecho familiar, mercantil, civil y
penal.

Entre los temas que podrán
consultar se encuentran divorcios,
herencias, patria potestad; asuntos
relacionados con juicios de embargo,
pagarés, desalojos, despidos
injustificados, por mencionar solo
algunas de las cuestiones que podrán
ser consultadas en los diversos
módulos. 

Reyes Solís indicó que estarán

presente la Barra de Abogados, el
Colegio de Notarios y representantes
de diversas oficinas estatales y
municipales vinculadas con estos
temas.

El funcionario, señaló que este
esfuerzo coordinado es una
oportunidad para todos aquellos
ciudadanos que tengan situaciones
legales que no avanzan o bien que
tengan alguna duda antes de iniciar
algún juicio y quieran conocer las
posibilidades de ganarlo sin que esto
les implique un gasto, dijo además que
esta iniciativa cuenta con todo el

respaldo de la presidenta municipal
Leticia Herrera Ale, quien ha dado
instrucciones para que los ciudadanos
puedan además atender situaciones de
salud, en  las unidades móviles de
salud que llevarán sus brigadas hasta
ese espacio.

Finalmente, el secretario del
Ayuntamiento, recordó a los
ciudadanos interesados el domicilio
del Conalep, sede de esta jornada de
orientación legal, el cual se encuentra
ubicado en avenida Armando del
Castillo Franco, sin número colonia
Fidel Velázquez.

Invitan a gomezpalatinos a jornada
gratuita de asesoría legal



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.

La Academia Sueca distinguió al
músico Bob Dylan con el Premio Nobel
de Literatura en 2016, un nuevo
galardón para el músico que posee un
Óscar y un Premio Pullitzer, entre
otros. Robert Allen Zimmerman, mejor
conocido como Bob Dylan, fue
galardonado con el Premio Nobel de
Literatura el jueves por “haber creado
nuevas expresiones poéticas dentro de
la gran tradición de la canción
estadounidense”, en palabras de la
Academia Sueca.

A lo largo de su carrera, Dylan ha
sido reconocido y honrado por sus
composiciones, interpretaciones y
grabaciones. Sus discos le han valido
varios Grammys, Globos de Oro y
premios de la Academia, y su nombre
se halla en el Salón de la Fama del Rock
and Roll, el Salón de la Fama de
Compositores de Nashville.

En algún momento de 1972, cerca del
Día de Acción de Gracias, Dylan y su
mujer viajaron a Durango, Peckinpah
estaba grabando Pat Garrett y Billy the
Kid. Con un Dylan que siempre había
expresado cierto interés por la cultura
mexicana, se mostró más que
complaciente con el viaje. Rudy
Wurlitzer, escritor del guion original,
abordó a Dylan para pedirle una
contribución en la música de “Pat
Garrett y Billy the Kid”, Rudy
necesitaba una canción para el guion,
Dylan no estaba haciendo nada, leyó el
guion y le gustó escribiendo temas
para esta película. 

Dylan que siempre había expresado
cierto interés por la cultura mexicana,
se mostró más que muy contento con
el viaje, en este viaje “Pat Garrett y
Billy The Kid” fue filmada en Durango
del 13 de Noviembre del 1972 al 1 de

Marzo de 1973 , Bob estuvo en suelo
arácnido, se enamoró de Durango   y
nació la canción “Romance in
Durango”, la cual no fue grabada hasta
1975 en el  álbum  “Desire”, sin duda
el más grande honor para Durango
haber sido inspiración para el más
grande compositor de todos los
tiempos Bob Dylan, parte  de la letra
dice así….

Romance in Durango
(Letra Traducida)
Chiles picantes bajo un sol abrasador.
Polvo sobre mi cara y mi capa.
Yo y Magdalena en la carretera.
Creo que ésta vez deberíamos

escapar.
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Dylan, el Nobel de Literatura que
le escribió una canción a Durango



Vendí mi guitarra al hijo del
panadero

por unas migajas y un lugar donde
escondernos.

Pero puedo hacerme con otra,
y tocaré para Magdalena mientras

cabalgamos.

No llores, mi querida.
Dios nos vigila.
Pronto el caballo nos llevará a

Durango.
Agárrame, mi vida.
Pronto el desierto acabará.
Pronto estarás bailando el fandango.

Pasamos de largo las ruinas aztecas
y a los fantasmas de nuestra gente.

Las pisadas del caballo como
castañuelas sobre la roca.

Por la noche sueño con las campanas
de la torre del pueblo.

Y entonces veo la cara
ensangrentada de Ramón.

¿Fuí yo quien le disparó en la
cantina?

¿Fuí yo quien sujetaba el revólver?
Ven, déjanos volar, mi Magdalena.
Los perros ladran, y lo que está

hecho, está hecho.

No llores, mi querida.
Dios nos vigila.
Pronto el caballo nos llevará a

Durango.
Agárrame, mi vida.
Pronto el desierto acabará.
Pronto estarás bailando el fandango.

En la plaza de toros nos sentaremos
a la sombra.

Y miraremos al joven torero allí sólo.
Beberemos tequila donde antes

estaban nuestros abuelos.
Cuando cabalgaron con Villa hacia

Torreón.

Entonces el cura recitará las
oraciones de antaño.

En la pequeña iglesia de éste lado de
la ciudad.

Llevaré puestas unas botas nuevas y
un anillo de oro.

Tú brillaras con diamantes sobre tu
traje de novia.

El camino es largo, pero el final está
cerca.

La fiesta ya ha comenzado.
La cara de Dios aparecerá.
Con sus serpenteantes ojos de

obsidiana.

No llores, mi querida.
Dios nos vigila.
Pronto el caballo nos llevará a

Durango.
Agárrame, mi vida.
Pronto el desierto acabará.
Pronto estarás bailando el fandango.

¿Fué un trueno eso que oí?
Mi cabeza me da vueltas, siento un

dolor afilado.
Ven y siéntate junto a mí, no digas

nada.
Oh, ¿puede ser que me hayan

asesinado?

Rápido, Magdalena, coge mi pistola.
Mira en las colinas, ese destello de

luz.
Apunta bien, mi pequeña.
No pasaremos de ésta esta noche.

No llores, mi querida.
Dios nos vigila.
Pronto el caballo nos llevará a

Durango.
Agárrame, mi vida.
Pronto el desierto acabará.
Pronto estarás bailando el fandango.
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Por María Esther Beltrán Martínez  
MÁLAGA, ESPAÑA.
En la primera semana de actividad

del 41 Festival de Teatro de Málaga, se
dio la tercera llamada y el público
disfrutó de diferentes artes escénicas
que provocaron al terminar cada obra
la ovación del público por varios
minutos reconociendo el gran trabajo
de actores, directores y productores.

Para iniciar Cielos, texto del
reconocido Wajdi Mouawad que
vuelve a poner el acento en la tragedia
que arrastra la humanidad, y que
monta Sergio Peris-Mencheta. Cielos
lleva al público a un lugar apartado
donde un grupo de criptógrafos,
traductores e investigadores trabajan
contrarreloj para tratar de impedir un
ataque terrorista múltiple que tiene
por objetivo provocar una debacle
social.

Camino al zoo, un texto del
estadounidense Edward Albee en
versión de Juan Carlos Rubio y con
Fernando Tejero y Dani Muriel en el
elenco.

At home at the zoo (Camino al zoo)
combina la pieza clásica de Albee The
zoo story (1959) con su precuela,
Homelife (2004). Juntas forman esta
historia simple y enigmática.

Sobre el escenario, Fernando Tejero y

Mabel del Pozo encarnan a Peter y
Ann, un inestable matrimonio
convencional que tiene una vida
compartida que precisamente adolece,
quizá, de demasiada
convencionalidad. La escenografía,
minimalista, consiste en un sofá que
es la pieza central de la escena y en el
que está sentado Peter. Hay un
impactante contraste entre el sofá y el
suelo, que es de paja y un fondo
blanco. 

¡Por fin solo!, monólogo del ex-

Tricicle Carles Sans desgrana
ocurrentes y divertidas anécdotas
profesionales y personales, vividas en
los 40 años de trayectoria del trío. Sans
desde el inicio mantiene al público
activo. Entra con toda la energía
aplaudiendo y bailando. Sin duda
demuestra las tablas que tiene en
escena. Lleva al público por su vida y
carrera profesional. No pierde la
frescura en sus narraciones que están
basadas en hechos reales.

Es un monólogo, que combina una

Inició por todo lo alto el 41 Festival
de Teatro de Málaga
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galería de divertidos y entrañables
personajes, consiguiendo que el
espectador no pare de reír al escuchar
las confesiones tan sorprendentes
como que antes de convencer a sus
socios de formar una compan ̃ía se
interesó en sus novias (las novias de
ellos), o cómo consiguio ́ superar su
última colonoscopia mientras la
doctora le hablaba de Tricicle. Nos
explica también la primera vez que sus
padres lo vieron actuar con Joan y Paco
en un cafe ́ teatro de Barcelona, o
cuando les chuparon la oreja cuando
estuvieron actuando en Japo ́n y del
memorable ridículo que hizo en un
Jumbo cuando teniá pańico a volar. 

Salomé, presenta la primera función
de teatro lírico, primera de las dos
obras que dirige Magüi Mira, con Belén
Rueda y Pablo Puyol. 

Sin duda alguna Belén Rueda se
presenta en un papel de una Salomé
seductora y atrevida. Su actuación es
sublime y su presencia magnética.
Rueda está acompañada por talentosos
artistas que incluyen a Juan
Fernández, Pablo Puyol, Sergio Mur,
Antonio Sansano, Jorge Mayor, José
Fernández y José de la Torre.

Juan Fernández encarna al Rey
Herodes, un personaje repulsivo y con
gran fuerza en el escenario. Mientras
que Pablo Puyol en el papel de Juan el
Bautista, muestra su talento a través
de la música, transmite la emoción a
través de su voz. 

Magüi Mira, directora logra
transmitir los temas de poder, amor,

deseo y represión. Sin duda alguna su
Salome impacta y deja huella en la
memoria del público que por varios
minutos al término de la obra
ovacionó a su elenco. Siendo Puyol y
Rueda los más ovacionados.

Picasso (rey, monstruo y payaso),
teatro de circo presentó un “retablo
maravilloso” con el que se hace un
guiño al 50 aniversario del
fallecimiento del pintor nacido en la
plaza de la Merced de Málaga.

Una puesta en escena donde la
historia de Picasso está presente, en
una base de instrumentos con objetos,
baile y diversión. Muestran a un
Picasso, el gran triunfador del siglo XX,
pintor bohemio, exitoso y fascinante,
vive un perpetuo homenaje después
de su muerte. Pero en la fiesta de su
cumpleaños llega una visita
inesperada: la compañía de payasos
Rhum&Cia. Y con ellos, un poeta y

cronista de circo, viejo amigo de
Picasso, Ramón Gómez de la Serna. A
Ramón le gustan los misterios. ¿Qué
oculta Picasso detrás de la máscara de
Arlequín? ¿Por qué soñaba con
Minotauros? ¿Era un truhan o era un
señor? Ramón y compañía invocan a
un laberinto de amigos, mujeres y
leyendas que hicieron de Picasso un
mito. Un retablo maravilloso donde el
emperador de los artistas se desnuda
y disfraza al mismo tiempo.

Picasso, rey, monstruo y payaso
interrogan la historia de un pintor que
atravesó épocas y estilos, pero lo hace
en la clave de Rhum&Cia.: una puesta
en escena tan cuidada como divertida,
con alguna pincelada de alegre
melancolía.

La cartelera sigue está semana
presentando obras premiadas y con
reconocidos actores españoles
nacionales.
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AAllaaccrraanneess  ddee  DDuurraannggoo  yy  LLooss  CCaabbooss  UUnniitteedd,,
aabbrreenn  eell   aaññoo  ccoonn  uunn  eemmppaattee  ssiinn  ggoolleess
Por Ángel Castillo 
DURANGO, DGO.
En el arranque del nuevo año y el

comienzo de la segunda vuelta del
torneo, los Alacranes de Durango y Los
Cabos United se enfrentaron en un
emocionante duelo que culminó en un
empate a cero. Este enfrentamiento,
que tuvo lugar en el estadio local de
Durango, ofreció a los aficionados una
muestra de la intensidad y
competitividad que caracteriza a
ambos equipos.

A pesar de la ausencia de goles en el
marcador, el partido estuvo lleno de
momentos emocionantes y
oportunidades de gol para ambos
equipos. La defensa de ambas
escuadras se destacó, mostrando
solidez y determinación para
mantener sus porterías imbatibles. Los
arqueros tuvieron actuaciones

destacadas, realizando atajadas
cruciales que mantuvieron viva la
esperanza de los seguidores de ver una
celebración en la red.

Con este empate, los Alacranes de
Durango lograron asegurar un punto
valioso que los mantiene en la tercera
posición del grupo uno de la Liga
Premier. A pesar de no sumar los tres
puntos, el equipo local demostró su
capacidad para competir en un nivel
alto y sigue consolidándose como un
rival a tener en cuenta en esta
temporada.

Por otro lado, Los Cabos United, al
sumar un punto como visitantes, se
afianzan en la segunda posición del
mismo grupo. Este resultado les
permite mantenerse en la pelea por el
liderato y les brinda una base sólida
para encarar los desafíos que vendrán

en el transcurso de la segunda vuelta
del torneo.

Con la conclusión de este
emocionante empate, ambos equipos
se prepararán para los próximos
encuentros de la temporada. Los
Alacranes de Durango buscarán
capitalizar la solidez mostrada en este
partido para asegurar más victorias,
mientras que Los Cabos United
intentarán mantener su posición en la
tabla y acercarse al liderato del grupo
uno de la Liga Premier.

El empate a cero entre Alacranes de
Durango y Los Cabos United puede no
haber llenado las redes, pero
definitivamente dejó a los aficionados
con ganas de más emociones en lo que
promete ser una segunda vuelta de
torneo llena de competitividad y
momentos inolvidables.



Por Angel Castillo 
DURANGO, DGO

El Instituto Estatal del Deporte (IED),
bajo la dirección de César Omar
Cárdenas Reyes, llevó a cabo una
reunión de trabajo del Comité de
Control Interno y Desempeño
Institucional (COCODI), destacando su
compromiso con la mejora continua y
el cumplimiento de los objetivos
institucionales en beneficio de la
comunidad duranguense.

La sesión previa a la primera reunión
ordinaria del COCODI se centró en el
análisis detallado de los avances del
Programa de Trabajo de Control
Interno y el Programa de Trabajo de
Administración de Riesgos para el
ejercicio del año 2024. Estos avances
se alinean con las estrategias
delineadas en el plan de trabajo del
gobierno de Esteban Villegas Villarreal,
buscando eficiencia y transparencia en
la gestión deportiva del estado.

El COCODI, presidido por César Omar
Cárdenas Reyes, se posiciona como un
órgano colegiado crucial en la
consecución de los objetivos y metas
institucionales del IED. Entre sus
funciones se incluye el impulso al
establecimiento y actualización del
Sistema de Control Interno, así como
el análisis y seguimiento para la
detección y gestión de riesgos.

Uno de los acuerdos más destacados
de la reunión fue la formación de
grupos de trabajo interdisciplinarios.
Estos grupos tendrán como objetivo
específico mejorar el desempeño en
todas las áreas que componen el
Instituto Estatal del Deporte. La
colaboración entre diferentes
departamentos se presenta como un
enfoque estratégico para fortalecer la
eficacia y eficiencia de las operaciones
del instituto.

En la sesión estuvieron presentes
figuras clave, incluyendo al Contralor
Interno del Instituto Estatal del
Deporte, Roberto Alfonso Cardozo

Díaz, y el titular del deporte en el
estado, César Omar Cárdenas Reyes.
También participaron Rubén Ontiveros
Palacio, subdirector; Adriana
Fernandez Cuevas, jefa de recursos
humanos; Raúl Alejandro Azcona
Alvarado, del departamento de
Infraestructura; Edgar Flores Sandoval,
subdirector administrativo; y Rosa Luz
Galván Juárez, jefa del departamento
de contabilidad.

Cárdenas Reyes, director del IED, dio
la bienvenida a todos los asistentes,
subrayando la importancia de las
acciones orientadas a mejorar el
desempeño institucional. Destacó que
estas iniciativas están diseñadas para
beneficiar directamente a los
ciudadanos de Durango, reflejando el
compromiso continuo del Instituto
Estatal del Deporte con la excelencia
en su labor. El enfoque en la mejora
continua se mantiene como una piedra
angular para garantizar que el deporte
en Durango siga prosperando y
contribuyendo al bienestar de la
comunidad.
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Por Angel Castillo 
MAZATLÁN, SIN

La pasión y el esfuerzo de los
nadadores duranguenses brillaron en
la etapa Municipal de los Juegos
Nacionales Conade en la disciplina de
Aguas Abiertas, celebrada en
Mazatlán, Sinaloa. Entre los cuarenta
competidores que desafiaron las aguas
frías del litoral, destacaron Hannia
Nicolas Díaz Castro, Isabela Murguía, y
Camila Luna Arce, quienes no solo se
impusieron al frío inicial, sino que
también aseguraron su pase a la
siguiente fase.

La competencia, organizada por el
Instituto Municipal del Deporte de
Mazatlán, contó con la participación
de nadadores distribuidos en cuatro
categorías, incluyendo la promocional
de 11 años y menores. Los recorridos
oscilaron entre 1.2 y 5 kilómetros,
desafiando la resistencia y habilidad de
los atletas desde Playa Norte.

Actuación sobresaliente

1. **Hannia Nicolas Díaz Castro

(Categoría 16-17):** Esta talentosa
nadadora duranguense se destacó al
conquistar el primer lugar en su
categoría. Su desempeño excepcional
no solo la coloca como referente en
Aguas Abiertas, sino que también

augura un futuro prometedor en el
ámbito deportivo.

2. **Isabela Murguía (Categoría 16-
17):** Isabela dejó su huella al obtener
el quinto lugar en la exigente categoría
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16-17. Su dedicación y esfuerzo son
testimonio de su compromiso con la
excelencia en la natación de Aguas
Abiertas.

3. **Camila Luna Arce (Categoría 14-
15):** La joven nadadora Camila Luna
Arce se destacó al alcanzar el segundo
lugar en la categoría 14-15. Su
habilidad y determinación la
posicionan como una promesa en
ascenso en el mundo de las Aguas

Abiertas.

El jefe de entrenadores de la Alberca
Olímpica, Rafael García Almazán,
elogió el nivel de la competencia y
expresó su satisfacción por el
rendimiento de los nadadores
duranguenses. Destacó que, además
de los atletas mencionados, todos los
participantes demostraron un arduo
trabajo y dedicación en sus
entrenamientos.

Con la mirada puesta en el futuro, los
nadadores duranguenses que
obtuvieron su pase a la siguiente fase
se enfrentarán al reto del Estatal,
programado para el 23 y 24 de febrero.
En esta etapa, Mazatlán será la sede
que recibirá a los mejores
representantes de Sinaloa, y nuestros
atletas estarán listos para superar
nuevas pruebas y seguir cosechando
éxitos en las Aguas Abiertas.
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TAEKWONDO

Conade
CIUDAD DE MÉXICO
La selección nacional de taekwondo

ha reanudado sus entrenamientos en
el Centro Nacional de Desarrollo de
Talentos Deportivos y Alto
Rendimiento (CNAR), marcando el
inicio de una intensa preparación con
miras al Torneo de Clasificación
Olímpica continental, programado
para el 9 y 10 de abril de 2024 en Santo
Domingo, República Dominicana.

El equipo, compuesto por alrededor
de 20 atletas juveniles y 16 adultos,

está bajo la dirección del entrenador
nacional Alfonso Victoria. El equipo
olímpico inició sus entrenamientos en
la primera semana de enero, y ahora
se suma al campamento de
preparación el equipo juvenil que se
destacó en el Grand Slam celebrado en
diciembre en las instalaciones del
CNAR.

Alfonso Victoria, junto con los
entrenadores David Davis y René
Lizárraga, supervisarán los
entrenamientos de los atletas adultos
y juveniles respectivamente. La

concentración se llevará a cabo con el
objetivo de perfeccionar las
habilidades y estrategias de los
taekwondistas mexicanos en su
camino hacia la clasificación olímpica.

El siguiente desafío para la selección
será el Campeonato Nacional de
Categorías Olímpicas, que se llevará a
cabo del 15 al 18 de febrero en Mérida,
Yucatán. Este evento no solo será una
plataforma para demostrar el nivel de
los atletas, sino que también servirá
para definir a los seleccionados que
podrían representar a México en París
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2024.

Una de las novedades en el
campeonato nacional será la inclusión
del Campeonato Nacional por equipos
TK3, con la posibilidad de que esta
modalidad se presente como una
demostración en los Juegos Olímpicos
de París 2024. La competencia nacional
será determinante para seleccionar a
los representantes que tendrán la

oportunidad de participar en este
evento.

A seis meses de los Juegos Olímpicos
París 2024, México ya cuenta con dos
clasificados para la máxima justa
deportiva: el triple medallista mundial
Carlos Sansores y la bicampeona
panamericana Daniela Souza. Ambos
atletas buscarán destacar en sus
respectivas categorías y llevar el

nombre de México al podio olímpico.

Con la competencia de taekwondo
programada del 7 al 10 de agosto en el
Grand Palais des Champs-Élysées,
emblemático recinto parisino, la
selección mexicana está decidida a
dejar una huella en esta competición
internacional, representando con
orgullo a México en el escenario
olímpico.
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A 100 días de guerra, van 24 mil
100 muertos contados en Gaza

Por Gonzalo Martínez 

Tras pasar 101 días de guerra con las
tropas de Israel, los muertos en la
Franja de Gaza se contabilizan en 24
mil 100, no obstante, los heridos
llegan a 60 mil 834, así lo informó este
lunes el Ministerio de Sanidad gazatí,
controlado por Hamás.

A través de un comunicado el
Ministerio dio a conocer que, “la
ocupación israelí cometió 12 masacres
contra familias en la Franja de Gaza,
cobrándose 132 mártires y 252 heridos
durante las últimas 24 horas”.

Los ataques aéreos se han producido
tanto en el norte como en el centro y

sur del enclave, según fuentes médicas
y del gobierno local.

Al menos 32 personas fallecieron en
el norte de la Franja tras el bombardeo
por aviones de combate israelíes de
dos viviendas, localizadas en los
barrios de Al-Sabra y de Al-Zaytoun, en
la ciudad de Gaza, informó este lunes
el gobierno gazatí.

Otros 33 palestinos, entre ellos niños
y mujeres, perdieron la vida en ataques
en el área sureña de Jan Yunis, así
como en los campamentos de Bureij y
Al-Maghazi, en la zona central del
enclave, confirmaron fuentes médicas
a la agencia oficial palestina Wafa.

En el campamento de Al-Maghazi,
los bombardeos se produjeron cerca de

una escuela secundaria de niñas donde
se refugian “un gran número de
personas desplazadas”, informaron a
la agencia EFE fuentes palestinas.

Asimismo, se produjeron nuevos
ataques en la ciudad de Deir al-Balah,
en el centro de la Franja, y redadas en
la ciudad sureña de Rafah, donde se
aglomeran 1.4 millones de personas,
muchas de ellas desplazadas.

Por cuarto día consecutivo, las
comunicaciones y los servicios de
Internet permanecen cortados, en
parte por la falta de combustible y la
destrucción de más de un 80 por
ciento de la infraestructura en la
Franja.

Con información de Índice Político 


